



*Viena 22 de Agosto.*

**E**L 18 tuvieron su primera audiencia del Emperador Mr. Durazzo Enviado extraordinario de la República de Génova y Mr. Sorgo de la de Ragusa.

Al dia siguiente salió S. M. Imp. de esta Capital para el campamento de Pest.

Algunos papeles públicos refieren que han llegado de Astracan á Petersburgo 2 hombres y una muger de edad de 30 á 40 años de mas de 9 piés de alto. Son naturales de Ispahan, é hijos de padres y madres del mismo tamaño; muy perezosos y de ninguna agilidad ni maña. Están aloxados y mantenidos á expensas del Gobierno. Duermen de 12 á 15 horas al dia, y no gustan de alimentos delicados.

En la Provincia de Ostrogocia en Suecia ha muerto poco há una muger de 96 años, que de 9 hijos é hijas tuvo 154 nietos y biznietos; de cuya descendencia viven en el dia 131 individuos.

*Londres 28 de Agosto.*

**L**A esquadra de Darby entró el 24 en Torbay en número de 23 navios de línea, 12 fragatas y 6 brulotes, que unidos á la division de Mr. Inglis que consta de 4 navios de 74, uno de 64 y otro de 60 componen unas fuerzas respetables. Se discurre con variedad en orden al motivo de su repentino regreso. Hay quien asegura que ha sido para hacer aguada y que volverá á cruzar hasta el 22 de Setiembre, despues de cuyo tiempo no

podrá mantenerse en el mar sin riesgo del equinoxio. Aunque esto es posible, casi todos los papeles públicos de Londres sostienen que la verdadera causa de la precipitada venida de la esquadra grande ha sido el aviso que tuvo de Darby que se le acercaba demasiado la combinada de España y Francia; y creyendo que debía aprovecharse de la noticia y no exponer en un día el honor y la esperanza de la Gran-Bretaña, huyó á ponerla en seguridad.

Añaden algunos que los enemigos le persiguieron hasta las Sorlingas y Land's-end; y esta especie corrió tan valida ayer que se sobresa'tó toda la Ciudad. Hoy varias Gazetas Ministeriales no solo han asegurado que esto era falso, sino que añaden con grandísima confianza que las fuerzas navales combinadas han pasado al Mediterráneo. El Público lo ha creído, y se ha sosegado la fermentacion.

La Gazeta Realista de América llamada de *Rewington* del 16 de Julio pone una relacion de las operaciones de dos partidas del ejército de Cornwallis, en la qual se mencionan los triunfos que los Comandantes Tarleton y Sincoe han alcanzado en Charlotville y Punta-Fork, que se reducen á haber destruido algunos repuestos de armas, pólvora, balería, sal y tabaco, apoderándose de varios cañones y morteros. El Teniente Coronel Sincoe campó el 4 de Julio cerca de James-town con intento de pasar el rio James; pero dos dias despues tuvo noticia de que se acercaba un cuerpo enemigo que á las 4 de la tarde atacó los puestos abanzados Ingleses, y al ponerse el sol llegó con alguna artillería hasta formarse en frente de las tropas Británicas que se adelantaron en dos líneas. La primera empezó la refriega hallando mucha resistencia de parte de los Milicianos, y la brigada del Teniente Coronel Dundas, compuesta de 3 Regimientos, peleó con el cuerpo de Pensilvania y un destacamento del de Mr. la Fayette; pero al cabo de algunos minutos abandonaron el campo los Americanos dexando dos cañones; y por la obscuridad no pudo perseguirlos la Caballería de los Realistas. Siendo regular que la Corte comunique al Público esta corta ventaja de nuestras armas si la juzga de entidad, aguardamos su relacion para publicar las circunstancias del encuentro.

Otras noticias de Nueva-Yorch del 9 de Julio dán por positivo que el General Americano Carlos Leé despues de vender sus bienes se habia pasado al ejército Británico. Añaden algunas particularidades que para divulgarse requieren confirmacion por conducto menos sospechoso.

A principios de dicho mes quedaba el General Washington en Spikerdevil, el cuartel de los Franceses y Americanos en White-Plains; y el dia 4 se dirigió á este último parage el cuerpo principal del ejército que se hallaba en New-Windsor pasando el rio Norte. Se creía que se efectuase allí mismo la reunion de las tropas Francesas que permanecían en Rhode-island á las órdenes del Conde de Rhochambeau.

Una carta de Nueva-Yorch incluye las siguientes circunstancias con fecha del 14 de Julio.

„Hoy mismo hemos recibido la noticia de un desembarco que hicieron los Franceses en Long-island cuyo puerto estaba defendido por 400 hombres á las órdenes del Teniente Coronel Upham. El 12 se presentaron muy de mañana delante de Huntingdon el navio Rómulo (que ha sido nuestro) 2 fragatas y otras embarcaciones Francesas todas armadas, y á las 8 desembarcó un cuerpo de 400 á 500 Franceses á espaldas de Lloid's-Neck. A las 11 se formaron en frente del Castillo á 400 varas; pero el fuego de nuestra gente los puso en desorden obligándolos á retirarse á sus buques que apenas se avistaban á la mañana siguiente por la parte Oriental de la Isla.“

Por una embarcacion que llegó á Corck el 18 de Agosto procedente del mismo Puerto de Nueva-Yorch de donde salió el 15 de Julio se ha sabido que Washington y las tropas Francesas se hallaban en sus inmediaciones amenazando emprender el sitio; pero en la Plaza no temian lo intentarán á menos que la esquadra Francesa de Mr. de Grasse llegase á auxiliar á las fuerzas combinadas.

La esquadra Británica del Almirante Graves quedaba á mediados de Julio surta en Sandi-Hoök esperando que la Francesa saliese de Rhode-island para atacarla, á pesar de hallarse la nuestra con el navio Real-Oack de menos, pues habia pasado á componerse á Halifax.

La Corte ha insertado en una Gazeta del 25 el artículo siguiente.

*Constantinopla 27 de Julio.* „Por una carta de Basora del 27 de Junio se han tenido aquí avisos de Bombáy del 7 de Abril que refieren que la esquadra Francesa se habia alejado de las costas de Coromandel á principios de Febrero restituyéndose á sus Islas; y que Hider-Ali falto de víveres y perseguido por el General Coote que lo habia derrotado en repetidas escaramuzas, se habia visto obligado á salir precipitadamente del Carnate.“

El sistema de los Ingleses en el modo de pelear que se ha criticado mucho entre ellos mismos quando sus baxeles han sido desmantelados por los Franceses, les parece ahora el mejor viendo que han acribillado el casco de unos navios muy viejos y apolillados, quales eran los de los Olandeses; y en el dia sostienen que el método de apuntar al vaso debe preferirse al de tirar á la arboladura, pues de aquella manera se destruye mas pronto al enemigo, y en general salen los buques tan maltratados que no pueden servir sin unas composturas considerables y dilatadas.

Mr. Adam Gil *Ministro* ó Capellan de la Congregacion de Edimburgo ha remitido al Lord Jorge Gordon Presidente de las Asociaciones Protestantes de la Gran-Breña 20 guineas con la siguiente carta del 19 de Agosto.

„Milor. Varios Miembros de la Congregacion de Edimburgo que está á mi cargo, ofrecen respetuosamente á V. E. la carta dadiva que acompaña, pues aunque no nos contamos en el número de las Sociedades con que ha tenido V. E. correspondencia, somos adictos con el mayor fervor á la causa por que ha padecido tanto; y asi hemos juzgado que debiamos contribuir con nuestro óbolo, suplicando á V. E. lo reciba favorablemente para ayudarle en parte á sobrellevar la carga pesada de los gastos que ha hecho por la causa pública.

„Que el Dios Eterno sea el apoyo y protector de V. E. en quantas empresas siga para sostener la libertad religiosa y civil de este país.“

*Haya 30 de Agosto.*

EL 24 se examinó en la Junta de los Estados-Generales la Memoria de los Directores del Comercio del Báltico y Moscovia en que pedian escolta para sus comboyes; y SS. AA. PP. resolvieron remitir copia al Statuder rogándole atendiese á dicha súplica facilitando la escolta que solicitan.

No ha salido cierto que el Duque Brunswick haya presentado recientemente otra Memoria pidiendo satisfacion de la Ciudad de Amsterdam.

Avisan de Flesinga que de orden del Gobierno se ha publicado un bando para que todos los habitantes que tengan arriba de 18 años excepto los Miembros de la Regencia, los Eclesiásticos de la Religion dominante, los *Memnonitas* y los enfermos se armen á su costa y estén prontos á acudir quando los llamen á los parages señalados, sea para ejercitarse en evoluciones militares,

res , sea para oponerse al enemigo en caso de invasion; bien entendido que los *Memnonitas* harán, segun lo exijan las circunstancias , los servicios que no se opongán á lo pacífico de su secta.

*Amsterdam 31 de Agosto.*

**MR.** Wolter-Juan Gerard Baron de Bentinck , Comandante del navio Batavo en el combate del 5 de Agosto , y á quien el Statuder habia promovido á Contra-Almirante extraordinario y su Edecan general , falleció en esta Ciudad en la noche del 23 de resultas de sus heridas á los 36 años no cabales de edad. Es tan general como bien merecido el sentimiento que ha causado la pérdida de este valeroso Oficial.

Si se registran los anales de las guerras de esta República con la Gran-Bretaña se notará que la mayor parte de los principales combates entre las esquadras de ambas naciones han acaecido en Agosto. En 26 de dicho mes de 1652 fue la batalla naval de Plimouth entre nuestro famoso Almirante Ruitter y el Inglés Ascue , saliendo este último vencido aunque tenia fuerzas superiores. El año siguiente hubo á 8 del propio mes cerca de Katwyk una accion entre los Almirantes Olandés Tromp y Británico Monk , la qual se renovó dos dias despues á la altura de Schevenniga ; siendo este segundo combate uno de los mas reñidos que ha habido. En él perdió la vida el Almirante Olandés Tromp ; á pesar de lo qual y de tener los Ingleses 120 velas contra 106 se vieron forzados los enemigos á abandonar el combate. El 13 de Agosto de 1665 acometieron los Ingleses en número muy superior á los Olandeses que se habian refugiado en Bergen en Noruega , y al cabo de 3 horas y media de fuego muy vivo se retiró la esquadra Británica con gran pérdida. A 4 de dicho mes del año siguiente hubo otro combate entre la esquadra de Monk y parte de la nuestra mandada por Ruitter , y se retiró la Inglesa despues de pelear 3 horas con fuerzas muy inferiores. Los Ingleses se dirigieron el 20 del mismo mes á la Ulia donde quemaron gran número de embarcaciones mercantes , y pasando despues á Schelling reduxeron á cenizas una de las torres de los fanales del puerto ; pero estas ventajas debidas á la traicion de un Olandés las pagaron bien caras al año siguiente , entrando Ruitter por el Támesis hasta Chatam donde quemó muchos navios así de guerra como mercantes , y apresó otros.

Las fragatas Olandesas *Medemblik* y *Censgezindheid* llegaron el 25 á Ulia á las órdenes de los Capitanes *Byneveld* y *Bouritius*.

Versalles 31 de Agosto.

**EL** 19 del corriente confirmó S. M. Grandes-Cruces del Orden de S. Luis á los Tenientes Generales Marqués de Traisniel, Conde de Choiseul-Beaupré y Conde de Fumel, y á Mr. Fourcroy Mariscal de Campo; nombrando Comendadores á los Tenientes Generales Conde de Goyon de Vaudurand, Mr. du Poral, Conde de Blot, y á los Mariscales de Campo Conde de Barrin, Marqués de Ambli, y Mr. de Aubigni. Todas estas Cruces que estaban vacantes pertenecían al ejército de tierra.

Paris 4 de Setiembre.

**POR** un Real Edicto de Junio último ha reformado S. M. 86 empleos en sus Caballerizas grande y pequeña, dexando á los sujetos que los obtenian sus privilegios y emolumentos, y á las viudas solo los privilegios como se practicó por el difunto Rey de gloriosa memoria quando reformó varias cargas en la ceterería y volatería; pero á algunos sujetos actualmente reformados que se hallaban en otras circunstancias manda S. M. se les reintegre el importe de sus empleos con los caudales que se destinarán á este efecto luego que se exâminen en el Consejo los documentos que presentâre cada uno. Esta reforma es una continuación del sistema económico que se ha propuesto seguir el Rey en todos los ramos de su Real casa.

Quando el Marqués de la Fayette se hallaba en Georgia sitiando á Augusta le escribió el Brigadier Arnold; pero el Comandante Francés no quiso recibir la carta y despidió con ella al portador. Insistió Arnold hasta 3 veces en su tentativa sin alcanzar otra cosa de parte de la Fayette que repetidas pruebas del mayor desprecio.

Algunos aseguran que el Almirante Darby volvió al Canal de la Mancha el dia 12 con el objeto de hacer aguada en sus puertos: á lo menos éste es el pretexto, pero el verdadero motivo se cree sea huir de sus enemigos que andaban bien cerca.

Parece que la division y transportes que manda Digbi no han caminado mucho, supuesto que el 6 del corriente se avistaban desde las costas de Inglaterra. La fragata corsaria Francesa nombrada Aguila que seguia á cierta distancia al comboy Inglés se apoderó de 3 embarcaciones cargadas de carnes saladas y otros víveres destinados á Quebec.

Las cartas de algunos puertos nuestros aseguran saberse por embarcaciones reciénllegadas de la América Septentrional que todos los puestos inmediatos á Nueva-Yorch quedaban ya

en poder del ejército combinado de Americanos y Franceses, lo qual (si es cierto) debió verificarse á mediados de Julio. Como la guarnicion de aquella Plaza es muy considerable, quizá no intentarán los sitiadores tomarla á viva fuerza, y se necesitará talvez que Mr. de Grasse con una esquadra superior á la que puedan oponerle los Ingleses llegue á tiempo de bloquearla y reducirla por hambre. Muchas personas son de dictámen que el verdadero obgeto de los movimientos del ejército combinado es obligar á Cornwallis á que refuerze á Nueva-Yorch disminuyendo por consiguiente el número de tropas que manda en Virginia, cuya Provincia se halla expuesta á las correrías de su Caballería que no encuentra resistencia alguna.

De Rochefort ha salido un comboy destinado, segun dicen, á Sto. Domingo en conserva del navio Argonauta de 74 cañones; pero es mas probable que este vaya al Senegal á donde le han precedido las fragatas Ifigenia y Amable.

*Villarcayo, Provincia de Burgos. 29 de Julio.*

**E**N el Lugar de Barcenillas del Rivero, jurisdiccion de esta Provincia, ha establecido D. Pedro Diez natural y vecino de él, y comerciante en Bilbao, una fábrica para todo género de curtidos, como son corregel, suela, baqueta, becerrillo, cordovanes &c. que se cree muy util, pues resulta del uso que se ha hecho de estos géneros desde principios de 1778, que pueden competir con los que vienen de fuera del Reyno. Desde dicho tiempo han salido de la fábrica gruesas partidas que se han distribuido en sus inmediaciones, y en Madrid, Valladolid, la Mancha y Andalucía.

*Cádiz 7 de Setiembre.*

**A**Caba de fondear en esta bahia la goleta Francesa nombrada el S. Juan de Escocia con 15 hombres de tripulacion y 4 pedreros que salió el dia 30 de Julio último del puerto de S. Pedro de la Martinica. Su Capitan Antonio Gombert declara que el comboy Francés que salió de esta misma bahía en el mes de Junio escoltado por Mr. de Coriolis habia llegado con felicidad: que el dia antes de su salida habia pasado á la vista del puerto un comboy Inglés llevando por escolta algunos navios de guerra de la esquadra del Almirante Rodney con destino á la Isla de S. Christoval y procedente de la de Sta. Lucía, y que el Conde de Grasse habia salido de la Martinica el 5 de Julio con un comboy de 160 velas con destino á la Isla de Sto. Domingo.

En una carta escrita en S. Pedro de la Martinica, su fecha 30 de Julio, se lee lo siguiente.

„Desde el 3 del corriente que salió el Conde de Grasse con un comboy de 150 velas para el Guarico, se han avistado casi todos los dias navios enemigos cruzando á la distancia de 3 á 4 leguas de esta Isla. El 27 descubrimos á una legua un comboy de 40 velas en conserva de 4 navios de guerra que iba de Sta. Lucía á San Christoval. El mismo dia á media noche el comboy procedente de Marsella y Cadiz á las órdenes del Marqués de Coriolis aterró, y á las 4 de la mañana del 28 llegó baxo las baterías, logrando en el propio dia fondear completo en la bahía de Fuerte-Rcal á vista de 2 navios Ingleses á sotavento. Podrá detenerse este comboy porque no hay actualmente otra escolta que la que ha traído.“

*Madrid 18 de Setiembre.*

**L**A Fragata Correo de S. M. nombrada el Aguila, de porte de 22 cañones de á 8, al cargo de su Capitan D. Agustin de Salazar que salió de la Havana en 25 de Junio de este año con los pliegos del Real servicio y correspondencia del público, y de cuyo arribo al puerto de Gijon en Asturias el 12 de Agosto próximo pasado se hizo mencion en la Gazeta del Viernes 7 del corriente, despues de haberse libertado en su navegacion de varias embarcaciones enemigas que le dieron caza, sostuvo el 1.º de dicho mes de Agosto un combate muy reñido con una fragata Inglesa de 20 cañones en batería y 10 obuses en el alcazar, y despues de dos horas que duró, logró ponerla en huida muy maltratada en sus jarcias mayores, maniobras y velamen, y desbaratado el alcazar. El Aguila quedó con la gavia de menos, el bauprés sentido, las velas y toda la maniobra hecha pedazos, y con varios balazos que la pasaban el costado de parte á parte, habiendo tenido 2 hombres muertos, y 5 heridos de los cuales falleció uno poco despues: por cuyas razones y asegurar los pliegos que conducia, dexó de seguir á la fragata enemiga que se dirigia á guarecerse de otra que se hallaba á sotavento, y parecia ser compañera. El expresado Capitan D. Agustin de Salazar hace los mayores elogios de la actividad y valor con que sus Subalternos, tripulacion y pasajeros se portaron en la accion, y que entre éstos se distinguió particularmente D. Miguel de Herrera, Teniente del Regimiento de Infantería de España.

Habiendose conseguido, mediante la piadosa liberalidad del Rey

Rey Ntro. Sr. y los continuados desvelos de la Real Junta de Hospitales, concluir y perfeccionar una parte de la nueva fábrica de ellos, capáz de contener 800 enfermos con la mayor comodidad, acordó la misma Junta con Real aprobacion dar principio á la mudanza de los pobres en el dia de la Natividad de nuestra Señora como propio para dedicarse á tan piadoso objeto. Como esta obra es del público por su destino, pareció conveniente darle antes la satisfaccion de que la viese, y con efecto se permitió la entrada franca en ella á todas las gentes que quisieron tener este gusto en ciertas horas de la mañana y tarde de los dias 4, 5 y 6 del presente mês. Con este motivo fue numerosísimo el concurso, y manifestó el mayor gozo al reconocer la hermosura, comodidad y demás conjunto de circunstancias que hacen este edificio tan agradable como útil para el fin con que se ha construído. Succesivamente en el citado dia de la Natividad se empezó la mudanza por las salas de Cirugía, quedando trasladados á las del nuevo Hospital los 166 enfermos que se hallaban en ellas en el término de dos horas desde las 6 hasta las 8 de aquella mañana con la mayor felicidad y sin que se haya experimentado el menor atraso ni perjuicio en su salud, quedando todos llenos de alegría por el alivio que experimentan. El dia 9 y los siguientes se ha continuado y continuará la traslacion de los demás enfermos; y se espera que se concluya con la misma felicidad por las oportunas providencias y precauciones con qué lo ha dispuesto la Junta.

Una operacion tan plausible requería la prévia execucion de algunas funciones eclesiásticas, y para ellas contó la Junta con la autoridad del Excmo. Sr. Arzobispo de Toledo D. Francisco de Lorenzana, y este dignísimo Prelado ha edificado en ellas al pueblo con su exemplo, pues no solo se prestó gustoso con su acostumbrada caridad y fervor á quanto fuese conducente en servicio de los pobres enfermos, sino que concurrió el dia 7 por la tarde á bendecir por sí mismo todos los Altares de las salas y Oratorios de la nueva fábrica. El dia 8 á las 7 de la mañana volvió al Hospital á decir su Misa rezada y colocar las sagradas Formas en un Oratorio interino que se ha construído con toda la decencia posible para tener depositado el Santísimo para la administracion del Viático á los enfermos; y á las 10 de la misma mañana asistió á la funcion de Iglesia, que con exposicion del Santísimo Sacramento, *Te Deum*, Misa, Letania y Salve habia dispuesto la Junta para solemnizar un dia tan deseado,

y dar gracias al Todo Poderoso por sus misericordias.

Después del Evangelio de la Misa que cantó el Rector de los Hospitales D. Antonio Mosquera y Sotomayor, hizo el mismo Excmo. Prelado una oportuna y edificante plática á los fieles, y añadió á todos estos actos de piedad y devoción la limosna de costear aquel día la manutención de los enfermos existentes, que en ambos Hospitales ascendían á 1285, y la ropa que hiciese falta á cada uno de ellos, confiando el cuidado de estos gastos y de pasarle la cuenta de su importe para satisfacerlos al Excmo. Sr. Duque de Híjar, Hermano mayor de la Junta, que con su acreditado zelo ha tomado sobre sí este encargo. Todas las funciones se han hecho con la mayor magnificencia acompañando en ellas al Prelado la Junta, la Clerecía de los Hospitales y la Congregación Hospitalaria de los hermanos Obregones, y se ha procurado que no falte ninguna de las circunstancias que convenían á la solemnidad con que la Junta se ha esmerado en celebrarlas. Las Reales Hermandades situadas dentro de los Hospitales y la del Refugio han contribuido y están contribuyendo con el mas exemplar desvelo y caridad, cada una por lo que toca en sus respectivos ejercicios, á la transiacion de los enfermos; de forma que puede asegurarse que el día de la Natividad de Ntra. Sra. y los precedentes y sucesivos ha sido una época muy señalada para los pobres y para el público por el júbilo con que todos celebran ver disfrutar á los enfermos de las comodidades que para su mejor asistencia y curación facilita el nuevo edificio, bendiciendo la providencia del Altísimo y la piedad de nuestro benéfico Monarca que en él ha proporcionado el mayor bien á sus mas necesitados vasallos.

En atención á los méritos y servicios del Sr. D. Matéo de Villamayor, Coronel del Real Cuerpo de Artillería, y Oficial mayor primero de la Secretaría del Despacho Universal de la Guerra, se ha servido el Rey conferirle la Secretaría del Consejo Supremo de Guerra.

En el Real Cuerpo de Guardias de Corps ha promovido el Rey á Brigadier de la Compañía Española al Sub-Brigadier Don Juan de Estrada; y á Sub-Brigadier al Cadete D. Pedro Rabaneda: á Esento de la Compañía Flamenca al Brigadier D. Francisco Orbezua; al empléo que éste dexa al Sub-Brigadier D. Vicente Casasola; y á esta vacante al Cadete Garzon D. Pedro Bernard: habiendo concedido en 1.º de Febrero de este año honores de

de Brigadier de la Compañía Española al Alcaide de Quartel y Sub-Brigadier de ella D. Narciso Bucno.

Igualmente ha provisto S. M. el empléo de Coronel del Regimiento de Infantería de Ultonia en el Teniente Coronel de él, graduado de Coronel, D. Pedro Tirrell; y Compañía en el Regimiento de Infantería fixo de Orán en D. Agustin de Ortega, Teniente del propio Cuerpo.

Asimismo ha conferido el Rey Compañías en el Regimiento de Caballería del Príncipe á D. Bernardo Bonilla, Ayudante mayor de él, y al Teniente D. Pedro Machuca: grado de Teniente Coronel al Capitan D. Francisco Moreno, Teniente de la Real Brigada de Carabineros; y de Capitan al Ayudante mayor del Regimiento de Caballería del Infante D. Joseph Yebra.

El dia 28 del mes pasado falleció en esta Corte de edad de 79 años y un mes el Illmo. Sr. Doctor D. Marcos Ximeno Rodriguez, Colegial en el mayor de S. Salvador de Oviedo de la Universidad de Salamanca, de su Gremio y Claustro y Catedratico de Prima de Leyes, Fiscal y Oidor en la Real Chancillería de Granada; habiendo merecido en este tiempo al Sr. D. Fernando VI una Comision que desempeñó con acierto. Fue Regente en la Real Audiencia de Valencia: del Consejo y Cámara de S. M. en el Real y Supremo de las Indias; Superintendente, Recaudador y Depositario de Rentas y Penas de Cámara: de la Real Junta de Tabaco, Caballero de la Real y distinguida Orden de Carlos III á cuya piedad mereció Real Cédula de Preeminencias con todos los honores; Protector del Real Colegio Militar de Nautica de la Ciudad de Sevilla: en cuyos empléos y otras varias comisiones sirvió á S. M. por espacio de 46 años con el zelo, integridad y honor que es notorio.

---

*Por los mismos motivos que se expresaron en la Gazeta penúltima, se incluye en ésta el aviso siguiente.*

Con arreglo á lo mandado en el artículo 7.º de la Real Cédula de 20 de Setiembre de 1780 ha de empezarse la operacion de la renovacion de los Vales de á 600 pesos cada uno y la paga de los réditos de 4 por 100 vencidos en este primer año, desde el dia 20 del presente mes de Setiembre. Y para que pueda verificarse lo uno y lo otro con la puntualidad y buena fé prometida, deberán acudir á la Tesorería mayor todos los dueños de dichos Vales existentes en Madrid desde el citado dia 20 con una relacion que explique con distincion de sus números la porcion de Vales que presenta, y el sugeto ó sugetos

tos á quien pertenezcan segun sus últimos endosos, para que se encabezen los nuevos á su favor, y se paguen los intereses á sus legítimos dueños; con la advertencia de que dicha relacion ha de ser duplicada á fin de que la una quede en poder del interesado con el resguardo que á su continuacion se pondrá por el Oficial de la Tesoreria destinado á este efecto y pueda con ella solicitar los Vales renovados y los intereses vencidos, y la otra se reserva en la misma Tesoreria mayor con los Vales presentados para que sirva de comprobacion al tiempo de la entrega de los nuevos, y se evite toda equivocacion y atraso en el despacho.

Está prevenido en el artículo 8.º de la citada Real Cédula que los tenedores de Vales residentes fuera de la Corte podrán acudir con ellos á las Tesorerias de Ejército, en donde se les pagarán los intereses del año vencido, y se remitirán los Vales á la Tesoreria mayor para su renovacion. Y para la mayor comodidad del Comercio se advierte que en la generalidad de Tesorerias de Ejército está comprehendida la Depositaria de caudales de Indias en Cadiz, á la qual podrán acudir igualmente los dueños de Vales á solicitar la cobranza de sus respectivos intereses, y que por ella se remitan á la Tesoreria mayor para su renovacion en los términos advertidos en el citado artículo 8.º; pero todos los que quisieren acudir directamente á la misma Tesoreria mayor en uso de la facultad que se les concede por dicho artículo además de la relacion duplicada con que queda prevenido se han de acompañar los Vales que se presenten, deberán endosarlos á favor de los sujetos á quienes hagan este encargo, á fin de escusar los poderes que en otra forma se requeririan para formar los recibos de sus respectivos intereses, y cobrar su importe en nombre de sus dueños; lo que ocasionaria mucho embarazo, detencion y gasto á las partes.

Tomos tercero y quarto de la Segunda Parte del *Saggio storico apologetico della Letteratura Spagnuola*, su autor D. Xavier Lampillas. Se hallarán en Barcelona en casa de Juan Nadal, Impresor, calle de Sta. Ana num. 48.

Kalendaro sacro-poético-lirico que en varios géneros de métro escribió D. Antonio Angel de Frávega, Beneficiado de las Parroquiales de S. Andrés y Sta. Maria de Burgos: tomo 1.º en 8.º: comprehende el mes de Enero. Se hallará en la Libreria de Hernandez Pacheco, calle de los Tudescos.

Ocios de mi juventud, ó Poesias liricas de D. Joseph Vazquez: en continuacion de los Eruditos á la Violeta. Se hallará encuadrado junto con el papel de Eruditos, ó suelto, en la Imprenta y Libreria de Hernandez Pacheco: su precio 5 rs. vn.; y junto 12.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carreras.